

Lieu : Maison pour tous Frida Kahlo

Heure : 18h30-20h

ORDRE DU JOUR

1. **Retours sur la démarche Montpellier Change Avec Vous**
2. **Information - rencontre conviviale de l'Assemblée de Quartier**
3. **Prochaine « Gazette des Assemblées »**
4. **Suivi des projets**
5. **Ordre du jour de la prochaine plénière**
6. **Poursuite des échanges autour d'un nouveau nom pour l'instance de ce grand quartier**

1. Retours sur la démarche Montpellier Change Avec Vous

Les membres de l'instance qui ont participé à cette démarche partagent les retours suivants :

- Intérêt et importance d'avoir un accès direct aux représentants et aux agents de la ville.
- Démarche permettant l'accès aux informations sur le quartier, à travers différentes modalités : réunion publique ; kiosque sur le quartier ; balade urbaine...
- La réunion publique touche apparemment plus de monde et couvre beaucoup de projets/sujets en même temps.
- Le projet de coulée verte porté par le conseil de quartier a été mis en avant durant la balade urbaine, avec la fresque prévue sur le pont de la Lironde et avec le réaménagement de la parcelle RZ55.
- Les habitants mobilisés semblent toujours les mêmes. Mobiliser de nouvelles personnes prend du temps : il est important que cette démarche soit réitérée chaque année pour qu'elle devienne une sorte de rendez-vous.
- Les jeunes et trentenaires « n'ont pas toujours les codes » de ce type d'évènements, il faut faire en sorte de cibler plusieurs publics.
- Organiser cet évènement au début des vacances d'avril n'était pas idéal.
- Il est important de partager largement les informations présentées lors de la démarche. Mettre les supports et les compte-rendu en ligne (à minima).

Le support présenté en réunion publique ainsi que des questions/réponses sont disponibles au lien suivant : <https://participer.montpellier.fr/montpellier-change-avec-vous-port-marianne/rencontre-2024>

Les membres du conseil de quartier ajoutent qu'il serait particulièrement intéressant d'avoir de la visibilité sur les demandes et propositions des habitants récoltés sur le Kiosque. Quels sont les principaux sujets de préoccupation des habitants du quartier qui sont remontés ?

Enfin le besoin d'une concertation active sur les grands projets du quartier est souligné (notamment sur les Haut de Josserand et Pinville). Les assemblées de quartier devraient être les portes d'entrée pour faciliter ces concertations. Les informations pourraient y être partagées par les services de la ville qui portent les projets, et des espaces de discussion ouverts pour récolter les différents avis. Une approche similaire est souhaitée sur des projets comme le code de la rue ou encore le réseau express vélo.

2. Information - rencontre conviviale de l'Assemblée de Quartier

A la place de la prochaine séance de travail du conseil de quartier prévue le 21 mai, aura lieu une rencontre conviviale des membres de l'Assemblée de Quartier, dans une brasserie.

Cette rencontre réunira les membres du Conseil de Quartier et du Conseil Citoyen, ainsi que les membres du Conseil des Jeunes et du Conseil des Etrangers qui habitent le périmètre. Des élus et des agents de la ville sont également conviés.

Il s'agit d'un évènement sur invitation : des habitants et représentants d'associations non membres des instances qui souhaiteraient participer peuvent se signaler. Les invitations seront transmises dans la mesure des places disponibles.

Cet évènement convivial précède l'installation officielle de l'Assemblée de Quartier qui aura lieu lors de la plénière.

3. Prochaine « Gazette des Assemblées »

Afin de faciliter la mise en place des Assemblées de Quartier, une « Gazette des Assemblées » avec une foire aux questions va être réalisée par le service engagement citoyen.

Les membres du conseil de quartier proposent d'y intégrer des éléments surs :

- Ce qu'est l'Assemblée de quartier et qui la compose.
- L'investissement que cela demande, par exemple en temps par mois.
- Les missions : instruire des projets du Budget Participatif ; exprimer des avis et propositions ; créer du lien entre les personnes et entre les quartiers ; créer de la citoyenneté...
- Pourquoi et comment attirer des personnes de tous les quartiers concernés
- Pourquoi être membre, combien de temps dure le mandat et comment se passe le renouvellement.
- Les budgets dédiés, qui montrent la capacité à agir de l'instance.
- Ce qui a déjà été fait de manière concrète : mettre en valeur des réalisations sur les différents quartiers et montrer les impacts.
- Le fait que les modalités sont souples et doivent rester agréables : ce qui compte c'est de pouvoir échanger et faire ensemble.

Ces discussions ont fait émerger la question suivante : le contenu du guide des conseils de quartier reste-t-il ou doit-il rester valable ?

4. Suivi des projets

- **Projet de street-art sur le pont Mondial 98 au-dessus de la Lironde :**

Ce projet s'inscrit dans le cadre de la "coulée verte" prévue pour relier le Parc Charpak (Port Marianne) à celui des Pastourelles (la Pompignane).

Intention : mettre en art la voûte du pont de l'avenue du mondial 98, qui permet la traversée de la Lironde vers le parc Charpak. Ce projet permettra d'embellir cette traversée et de sécuriser les passants qui empruntent ce passage.

Des ateliers créatifs pour imaginer la fresque avec les artistes Aude B et Atelier LMN sont proposés :

- Atelier du samedi 20 Avril de 10h à 12h30 à la Maison pour Tous Frida Kahlo (rendez-vous à 10h devant la Folie Divine)
- Atelier du samedi 4 mai de 10h à 12h30 à la Maison pour Tous Frida Kahlo.

- Atelier du mercredi 15 mai de 18h30 à 20h30 à la Maison pour Tous Frida Kahlo.
- Stand du samedi 25 mai lors de l'évènement Fête du Lez de 14h à 17h à la Maison pour Tous Frida Kahlo.
Inscriptions : <https://framaforms.org/port-marianne-ateliers-creatifs-pour-imaginer-une-fresque-sur-le-pont-de-la-lironde-1712153645>

L'information a été diffusée dans plusieurs canaux :

- Affichage et relais réseaux sociaux des maisons pour tous de quartier Diffusion au sein des instances de participation du quartier et demande de relais / fait vendredi dernier.
- Relais dans la gazette de Montpellier du 6 avril : <https://www.lagazettedemontpellier.fr/live/661139d8919dd738e098aa01/pistes-cyclables-halles-street-art-les-nouveaux-projets-du-quartier-port-marianne>
- Dépôt d'affiches dans quelques lieux du quartier (petits commerces ; piscine ; centre sportif ; médiathèque Richter ; Maison des Etudiants Richter)
- En fonction de votre retour sur l'âge, je peux envoyer l'info par mail aux deux écoles et au collège à proximité (qui étaient fermés ce matin car période de vacances)
- Post sur les deux facebook de quartiers *Habitants de la Lironde* et *Habitants de Port Marianne*.

- **Projet sur la parcelle RZ55 :**

Ce projet s'inscrit dans le cadre de la "coulée verte" prévue pour relier le Parc Charpak (Port Marianne) à celui des Pastourelles (la Pompignane).

Intention : favoriser la marchabilité sur le quartier, avec le souhait d'installer de légers équipements sportifs et rendre le cheminement agréable et ludique.

Une démarche de concertation va être engagée pour préciser le programme d'aménagement ; il est proposé aux membres du conseil de quartier de contribuer à la définition de cette démarche, et à y participer.

Le calendrier envisagé à ce jour est :

| | |
|---------------------------|---|
| Printemps/Été 2024 | Concertation Phase 1 : faire émerger les idées pour le futur aménagement. |
| Été/Automne 2024 | Etudes de faisabilité et conception par les services de la Ville |
| Automne 2024 | Concertation Phase 2 : échanger et bonifier la proposition d'aménagement. |
| 2025 | Travaux |

Les modalités de cette concertation sont en cours de définition par les services de la ville.

Les membres du conseil de quartier soulignent plusieurs enjeux et contraintes à intégrer à ce projet :

- Parcelle inondable (zone rouge du PPR)
- Desimperméabilisation
- Ouverture de la parcelle, en abattant les murs y compris sur Léonard de Vinci
- Renaturation et Végétalisation. Il est suggéré de faire un lien avec les bons de végétalisation pour impliquer les habitants du quartier.
- Cheminement piéton, en veillant à ne pas créer de conflits d'usages piétons/vélos/deux roues
- Agrès sportifs, en faisant attention au risque de bruits pour le voisinage.
- Fraîcheur / Ombrage

Pour la concertation, les publics identifiés à ce stade sont :

- Assemblée de quartier
- Habitants riverains (notamment les résidences rue le Pérugin)
- ASPTT
- Piscine Nakach
- Bistro Denis
- Ecole maternelle Michel de l'Hospital

- Le collège de Port Marianne, mais il est plus loin

Des membres du conseil de quartier proposent de se mobiliser pour :

- Organiser une rencontre sur la parcelle : être sur site permet de mieux appréhender le lieu.
- Formaliser des idées pour le futur aménagement en réalisant notamment une enquête auprès des habitants du quartier pour recueillir leurs idées.

Relevé de décisions sur ce sujet :

- Voir si/quand le conseil de quartier peut se rendre sur site car l'accès est aujourd'hui fermé (service Engagement Citoyen)
- Formaliser des idées pour le futur aménagement (conseil de quartier)
- Réaliser une enquête terrain (conseil de quartier et service Engagement Citoyen)

- **Projet d'application de parcours « Montpellier en Balade » :**

Une réunion de présentation de l'application numérique de parcours a été faite le jeudi 21/03. Il s'agit d'une première version de travail.

Le lien est partagé au groupe pour inspecter les contenus et faire des propositions d'ajustements.

5. Ordre du jour de la plénière d'été

La date prévisionnelle de la plénière est fixée au 4 juillet 2024.

Les membres du conseil de quartier proposent d'y aborder :

- Des temps d'informations et de discussion sur les grands projets du quartier.
- La validation des noms pour les 4 allées du parc Lironde.
- Les modalités d'instruction des projets du budget participatif.

6. Poursuite des échanges autour d'un nouveau nom pour l'instance de ce grand quartier

Point reporté.

Fin de la séance à 20h.

Prochaine séance : rencontre conviviale du 21 mai 2024.